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Le Forum à haut niveau pour l’amélioration du fonctionnement de la chaîne de valeur agro-
alimentaire vient de remettre son nouveau rapport. Travaillant de 2010 à 2014 sous
l’égide des commissaires Feroci (Industrie et entrepreneuriat), Barnier (Marché intérieur
et services), Ciolos (Agriculture) et Borg (Santé), ce comité mobilisant 47 institutions
publiques, entreprises et corps intermédiaires a été constitué en 2010, suite au constat
de  dysfonctionnements  de  la  chaîne  de  valeur  agro-alimentaire  et  de  pratiques
commerciales  déloyales.

Cette chaîne agro-alimentaire européenne regroupe 46 millions d’emplois et dégage une
valeur  ajoutée  de  800  milliards  d’euros  par  an.  En  son  sein,  les  industries
agroalimentaires constituent le premier secteur industriel européen avec plus de 1 000
milliards d’euros de chiffres d’affaires, 203 milliards d’euros de valeur ajoutée et 4,25
millions d’emplois.

Le Forum confirme le constat initial et appelle à de meilleures relations commerciales
pour  l’intérêt  de  l’ensemble  de  la  chaîne  de  valeur.  Il  indique  que  des  moyens
d’améliorer la coopération entre les acteurs de la chaîne doivent être explorés et il
encourage les États membres à prendre des mesures législatives spécifiques tout en
regrettant des divergences d’interprétation du cadre communautaire par les autorités
nationales compétentes.

Si le Forum énonce des recommandations, notamment sur l’obésité et le gaspillage, on
retiendra surtout son analyse de la récente réforme de la Politique Agricole Commune qui,
en encourageant la constitution d’organisations de producteurs et en finançant leur mise
en  place,  permettra  d’améliorer  le  fonctionnement  de  la  chaîne  agroalimentaire.  Le
soutien  au  développement  d’observatoires  des  prix  est  réitéré.  Au-delà  des  projets
nationaux en fonctionnement ou en projet, l’observatoire des prix du lait installé en
avril 2014 montre l’importance de développer ces suivis au niveau communautaire afin
d’objectiver les dysfonctionnements.

Clôturant quatre années de discussion, le Forum appelle à un renouvellement de son mandat
en se donnant entre autres nouveaux objectifs celui de suivre la mise en place effective
de ses recommandations en termes de bonnes pratiques commerciales.
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